

Año III

# La Colmena Obrera

Periódico quincenal órgano de la Federación Local de Sociedades Obreras de Badalona

REDACCION y ADMINISTRACION  
Calle de la Conquista, 57 y 59

Número suelto: 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCION:  
Badalona y provincias. . . . . 750 pts. trimestre  
Paquete de 30 ejem. : UNA pta. (Pago adelantado)  
De los artículos firmados o no, responde sus autores.  
No se devuelven los originales.

## La revolución de Rusia

## Comentarios

Una vez más corrió la sangre generosa de un pueblo víctima de la más atroz tiranía, y una vez más, también, háse demostrado el eterno equívoco del proletariado. Como el pueblo francés de 1789 y 1848, el pueblo ruso acaba de desempeñar el papel de instrumento en una revolución gestada por el genio de la infamia.

Cierto que la Rusia de los zares pasa a ser, de un imperio absolutista y esclavizador, un país constitucional y democrático. Digamos que en Rusia ha caído el ludibrio del régimen autocrático, pero digamos también que el Poder ha sido heredado por otro ludibrio: El Militarismo. ¿Cuáles han sido las causas de este golpe de Estado secundado por el pueblo?

Unos dicen que ha sido producido por los manejos germanofílicos; otros que por manejos de los países aliados. Nosotros creemos en lo último, por cuanto la iniciativa, en todo lo que se relaciona al desarrollo de la guerra, radicaba en la autoridad del zar Nicolás II; y esta iniciativa, que debía ser acatada por el Ejército, pudo ser equivocada y por tanto un perjuicio para los intereses de los países aliados. Empero, sean cuales fueren los motivos, quedamos la certeza de que el cambio de régimen en Rusia tiene por causa el mejor desarrollo de la guerra que asegure el éxito de la misma, ya que, después de la lección infligida por los japoneses, los militares y la plutocracia del imperio moscovita no se resignan en ser vencidos nuevamente por la Cuadruple Alianza. Mas el pueblo ruso, como todos los proletarios de los países beligerantes, no quiere la guerra y, sin embargo, ha secundado la revolución fomentada por los partidarios más ecérrimos de la guerra y del triunfo a cualquier precio. ¿Dónde buscar el punto de lógica que coordine esta contradicción del pueblo ruso?

La razón de que el proletariado moscovita haya intervenido en esta revolución, está en que sufría hambre; la cuestión radicaba en que antes de la rebelión no había comestibles; tanto escaseaban, que hasta el pan faltó en absoluto para las clases trabajadoras. Y por el estudio de los hechos desarrollados, se puede colegir que la escasez de comestibles, que la absoluta falta de pan, eran intencionadas, para exacerbar los ánimos de los humildes, para predisponer a éstos a la rebelión.

Porque es absurdo creer que el zar y la autocracia fueran los verdaderos culpables de que escasearan los víveres, cuando en realidad de lo único que podía acusarse es de falta de energía para castigar severamente a las oligarquías plutocráticas, que éstas eran las causantes de que faltara el pan para el pueblo y las que, de común acuerdo con las camarillas militares, hicieron estallar la revolución en provecho propio. Sin embargo, el pueblo se rebeló contra la autocracia, que no es sino un efecto, y dejaba en paz y aún ayudó al militarismo y a la burguesía, verdadera causa del acaparamiento y aglottistas que triunfaron con la burguesía y el militarismo tuvieron necesidad de calmar al pueblo, de que entregara las armas, antes de que alguien orientara al proletariado hacia el verdadero camino de su emancipación.

A nosotros no nos duele la sangre derramada esterilmente ni lamentamos el gesto ineficaz del pueblo ruso, puesto que el hecho en sí, en su génesis, significa la demostración tácita de que en la actual contienda no se debaten valores morales, sino que el espíritu que la informa es económico, es la aversión del capitalismo imperialista, la consecuencia fatalista de una sociedad basada en la explotación del hombre por el hombre; nos alegramos, más bien, porque la rebelión rusa viene a decirnos que el espíritu revolucionario no se ha extinguido en el pueblo y que ahora se abre el ciclo de las revoluciones.

Infecundo es el gesto de destronar a un zar para entronizar a otro zar; hacer creer al pueblo que el hambre desaparecerá con un régimen constitucional, es la mayor de las supercherías. Y si por el hambre ha hecho una revolución el pueblo ruso, ocasión tendrá para realizar otra revolución puesto que intangibles quedaron dueños de la situación los verdaderos y únicos causantes del hambre en todos los pueblos: la burguesía.

Y algún día las revoluciones, en vez de gestarse contra las testas coronadas, el proletariado se fijará en la realidad y ejecutará al Capitalismo tomando posesión de todos los instrumentos de producción y transporte y abolirá la propiedad privada, procedimiento que será la base de la fraternidad y bienestar de la Humanidad.

Muchas veces no podemos por menos que rerarnos de la buena fe de algunos compañeros. Nosotros no tratamos casi sino con obreros, con amigos de escasa instrucción, con hombres que tienen un desconocimiento tan grande de las cosas de la vida, tan faltos de cultura ideológica, que en varias ocasiones nos sorprenden sobremedera con sus estupefacciones ante la falta de ética y gran dosis de estulticia que hacen bailar a ciertos hombres en periodo electoral. Claro que estos simples emborrachados de cuartillas no son un portento de cultura, nada que se parezca a un catecismo ni menos unos enciclopedistas por lo que se refiere a nuestro conocimiento de las cosas de la vida; pero damos con cada ingenzo, que, la verdad, nos parte por el eje.

Figúrese el lector, que el otro día nos viene uno de esos compañeros y, a primeras de cambio, nos suelta esa: —¿No sabes, tío? En el mitin electoral de tal día, un orador, que me parece es obrero, dejó de vuelta y media a los sindicalistas. Entre otras «muchas cosas» que, por cierto, son lo suficiente para que nos resistamos y nos demos por ofendidos los sindicalistas, dijo que las elecciones provinciales del domingo representan muchísimo más y tienen una finalidad más práctica que todas las huelgas que hacemos los obreros. ¡Y eso lo dijo en nombre de la Democracia y de la Libertad!

—Bueno; ¿y qué inferes tú de todo eso?—le preguntamos.

—¡Hombrel! Qué infero, qué infero... Infero que a estas gentes no les está bien hablar de esta manera con respecto a nosotros.

—Pues, piensas mal—arguimos nosotros.— Eso del periodo electoral tiene su característica, y ésta es que los ciudadanos, con más o menos cualidades para disertar ante un auditorio, al hucero, gozan unos momentos de «amplia libertad»; y así vemos que el país, cuando por ese periodo pasa, no solamente es un manicomio suelto, sino que es algo así como un retablo donde desfilan los ladrones, los calumniadores, los difamadores... los inmorales, (sin conciencia o con conciencia de que lo son) y los haraganes y demás «tropa» por el estilo. Y ahora calcula tú si los medios empujados por esta clase de gentes serán lógicos, tratándose como se trata de llegar hasta el «pesebre».

—¿Quieres decir con esto que todos los «discursantes» electoreros son gente de ese jaez? —No digo eso. Quiero decir que, andando suelta esa gente y con amplia libertad para soltar cuantas barbaridades e infamias se les ocurran, no debe extrañarte que entre los «discursantes» aparezca algún empujamiento de esos, ni menos que diga esas cosas que a ti te suenan mal al oído.

—Pero si parecía un obrero!

—Bueno; ¿y qué?

—¿Y qué? Que yo no me explico cómo un obrero pueda despotricar contra los sindicalistas.

Al llegar aquí nuestro interlocutor, nosotros nos ponemos serios y le soltamos el siguiente discurso:

En el mundo, lo que más abunda es la ignorancia. Hubo un tiempo en que los proletarios tomaron a gran cosa el título de ciudadano, título que significaba la conquista de la libertad; pero ha pasado más de un siglo y, a pesar de que la sociedad es muy prodiga en reconocernos como ciudadanos, ya ves que la libertad no se eleva para por parte alguna, no r q esa libertad

### ¿ SEREMOS MAS PRACTICOS ?

El escandaloso abuso de la caregía de las subsistencias y la vergüenza nacional de la crisis del trabajo, lejos de desaparecer, van en aumento de una manera asombrosa, intolerable, indigna.

Mañana, domingo día 25, convocada por la Unión General de Trabajadores, tendrá lugar en Madrid una Asamblea Nacional para tomar acuerdos que eviten los latrocinios de que es objeto el proletariado español. ¿Cuál será el espíritu que informarán estos acuerdos? ¿Serán platónicos?

¿Serán de carácter revolucionario?

Esperemos confiados en el buen sentido de los delegados que tomen parte en la Asamblea, ya que la experiencia habrá de aconsejarles que los acuerdos tengan la inexcusable tendencia revolucionaria.





to en favor del obrero los «defensores» del pueblo? nada: todo al contrario de lo pedido por el obrero (Oh Patria).

Pueden los políticos continuar su obra ridícula y nefasta para que España intervenga en este crimen europeo; pero, los obreros tenemos ya un criterio, y este es el que no queremos: la intervención en este crimen, pues, lo mismo nos es un francés que un alemán que un chino, con tal que sea explotado.

Lo repetimos. Somos anti-intervencionistas y antes que la guerra, iremos a la revuelta.

Eso que les consiste a los que la propagan.

E. STABUENA

## La Política de la Internacional

II

Los fundadores de La Internacional han procedido con acierto no sentando la asociación sobre principios políticos ni filosóficos, dándole como único fundamento la lucha exclusivamente económica del trabajo contra el capital, porque tenían la certidumbre de que en cuanto un obrero pone el pie en ese terreno, confiando en su derecho y en la fuerza numérica de su clase, se compromete con sus compañeros de trabajo en una lucha solidaria contra la explotación burguesa, y automáticamente impellido por la fuerza misma de las cosas y por el desarrollo de esta lucha a reconocer bien pronto los principios políticos, socialistas y filosóficos de La Internacional, principios que no son otra cosa que la justa expresión de su punto de partida y de su finalidad.

Esos principios, desde el punto de vista político y social, tienen por consecuencia ineludible la abolición de las clases y, por tanto, la de la clase burguesa hoy dominante, la abolición de todos los Estados nacionales y la de todas las patrias políticas y el establecimiento sobre sus ruinas de la gran Federación Internacional de los grupos productores nacionales y locales. Desde el punto de vista filosófico, como tienden a la realización del ideal humano del bienestar de todos, de la igualdad, de la justicia y de la libertad sobre la tierra, se dirigen también a hacer innecesarios todos los complementos celestes y terrenos, y por eso mismo tienden, por consecuencia necesaria, a la abolición de los cultos y de todos los sistemas religiosos.

Anunciada, así el golpe, estas dos finalidades a obreros ignorantes, abrumados por el trabajo de cada día y desmoralizados, envenenados a sabiendas, por así decirlo, por las perversas doctrinas que los gobiernos, de acuerdo con todas las castas privilegiadas—clero, nobleza, burguesía—les sirven a manos llenas, y los asustará; les rechazará, problemáticamente: sin sospechar que estas ideas son la más fiel expresión de sus propios intereses, que llevan consigo la realización de sus más caros deseos, y que, por el contrario, las preocupaciones religiosas y políticas en cuyo nombre os rechazarán, son la causa directa de la prolongación de su esclavitud y su miseria.

Es preciso distinguir entre los prejuicios de las masas populares y los de las clases privilegiadas. Los prejuicios de las masas, como acabamos de exponer, se fundan sobre su ignorancia y son totalmente contrarios a sus propios intereses, mientras que los de la burguesía son fundados precisamente sobre sus intereses de clase, y no se mantienen contra la acción disolvente de la misma ciencia burguesa sino gracias al egoísmo colectivo de los burgueses. El pueblo quiere, pero no sabe; la burguesía sabe, pero no quiere. ¿Cuál de los dos es el incurable? La burguesía sin duda alguna.

Regla general: no se puede convencer sino a aquellos que sienten la necesidad de ser convencidos, y a aquellos que llevan en su instinto o en las miserias de su situación todo lo que vosotros les queráis dar; jamás convenceréis a los que no sienten la necesidad de un cambio, ni siquiera a los que, deseando salir de una situación de la que están descontentos, son empujados por la naturaleza de sus costumbres morales, intelectuales y sociales a buscar una posición mejor en un mundo que no es el de vuestras ideas.

¡Probad a convertir al socialismo a un noble que codice a la riqueza, a un burgués que quisiera hacerse noble, o a un obrero que desea con toda su energía llegar a capitalista! ¡Haced la misma prueba con un aristócrata, real o imaginario, de la inteligencia, con un semi-sabio, un cuarto, un décnimo, un centésimo de sabio, gentes llenas de ostentación científica, que a menudo, por haber tenido la suerte de comprender, bien o mal, algunos libros, sienten arrogante desprecio hacia las

masas iletradas y se imaginan destinados a formar una nueva casta dominante, es decir, explotadora! No hay razonamiento ni propaganda capaz de convencer a tales desgraciados. Para lograrlo no hay más que un medio: el hecho; la destrucción de la posibilidad de toda posición privilegiada, de todo dominio y de toda explotación; únicamente la revolución social, que, barriendo todo lo que constituye la desigualdad en el mundo, les moralizará forzándolos a buscar su bienestar en la igualdad y en la solidaridad. (Continuará)

## En la alta montaña

El sábado día 17 del presente en el local que ocupa la Sociedad del «Arte Fabril» de la Villa de Roda (Vich) se celebró un mitin de propaganda societaria, en el cual tomaron parte el abnegado y convencido amigo de Toleró el compañero José Rosanes y nuestro compañero de redacción, el infatigable amigo «Toldero».

El acto se realizó bajo la presidencia del compañero Juan Vilardell presidente del Sindicato.

El amigo Rosanes al igual que nuestro amigo de redacción «Toldero», rayaron a gran altura al hacer la crítica de la situación del obrero de la alta montaña, de la esclavitud en que están supeditados y de la cobarde indiferencia que impera en el seno de la clase trabajadora, y en particular la de Toleró, que desde un tiempo a esta parte sólo se preocupa de embrutecerse y consentir el que los caciques se enseñoreen en la comarca, acorralando a los militantes.

Expusieron la necesidad de organizar sólidamente los sindicatos a base de una sola aspiración en la cual tenga cabida la llamada acción directa y base múltiple, sin que para ello se tenga que dogmatizar a la clase obrera a una escuela determinada.

En el orden económico nos podemos entender todos los obreros—dijeron los oradores—dejando a los hombres libres para que estos tengan las ideas que mejor les convenga, que nosotros venimos luchando tenemos la obligación de rectificar errores, hacer conciencias y limar esperanzas, haciendo de que en el seno del sindicato exista la verdadera escuela del proletariado manual e intelectual.

Combatieron con rudeza a la política caciquil imperante y a las clases gubernamentales.

Dieron extensa cuenta del estado en que se encuentran los compañeros cilindreadores de Barcelona, a las luchas llevadas cabo por la sociedad Arte Fabril «La Constancia».

Recomendaron la lectura de la prensa obrera, la organización y la cultura de las clases oprimidas. Los compañeros antes citados fueron calurosamente aplaudidos por la concurrencia que llenaba el local y de un modo particular nuestro amigo «Toldero» que estuvo hablando por espacio de una hora y pico.

El domingo por la mañana debía de celebrarse un importante mitin en Manlleu, el cual tuvo que suspenderse por no comparecer Salvador Seguí y demás compañeros de Barcelona. En dicho acto tenían que tomar parte Toldero y Rosanes.

A las dos de la tarde llegó el amigo José Roca de los cilindreadores de Barcelona, cuya presencia fue muy bien recibida, por la demostración de su buena voluntad y entusiasmo.

Dentro de breves días se organizarán varios actos en esta comarca.

NUESTRO CORRESPONSAL.

## ¡Alerta, metalúrgicos!

Hace ya diez semanas que los compañeros metalúrgicos de Tarrasa que están luchando por la tan deseada rebaja de jornada; pero debido al blocaje negro burgués de la calle Cristina, está demostrando una de las tantas veces su ineptitud e incapacidad sobre los conflictos sociales y su grandiosísimo egoísmo y ha hecho reafirmar una vez más a los compañeros tarrasenses en persistir en la titánica lucha que sostienen contra la burguesía metalúrgica de aquella localidad.

Y para demostrar la actividad de que están poseídos los luchadores de Tarrasa, entre las varias caricias que se obsequian a los esquilros que tienen, se puede añadir la justa medida que los de arriba han obsequiado al burgués de un taller enviándole una centella que por una de aquellas casualidades vino a rociar la puerta de su taller y a no ser por otra de aquellas casualidades un transeúnte que acertó a pasar avisó al burgués del pe-

ligro que corría su taller, y el pobre diablo asustado y temiendo la repetición de tan bella escena se pasó toda la noche velando por un sí o no.

Pues, adelante compañeros de acción, id promulgando la ruta que habéis empezado y podréis decir una vez más a esa despota burguesía que no todo son banquetes ni acumular fabulosas fortunas a cambio de nuestra sudor, que si es verdad que nuestra vida es tan amarga, justo es que también paseis un ratito de esos que laborando a veces con un accidente solemos pasar los obreros.

Suscripción para los compañeros:

Marzo día 10 Recaudación Balachs.	39'85 pts.
» Aceros Hispania	13'00 »
» Francisco Blanch	3'45 »
» Ramón Simón	1'15 »
» Casa Gironés	3'30 »
Marzo día 11 Recaudado	3'95 »
Total.	61'70 pts.

Marzo día 17 Balachs.	33'20 »
» Aceros Hispania	7'70 »
» Gironés	3'40 »
» Sindicato.	3'40 »
Total.	46'80 pts.

Suman las dos semanas. 108'50 pts.

## A los Metalúrgicos de Badalona

¡Comaradas! Hora es ya de hablar claro, puesto que las circunstancias y exigen y es de necesidad para el bien de todos; y yo en particular, que recuerdo el entusiasmo que sentía, cuando de los Mecánicos nació la idea emancipadora de organizar a los metalúrgicos, y que todos los que a ramo pertenecemos, acogimos tan feliz idea, ligando a un acuerdo, y nuestra unión fue un hecho levantando como bandera de guerra nuestro pedestal unificador como és, el *Sindicato Metalúrgico de Badalona* que guarda memorias gratas de su potencialidad, que era la memoria de Cataluña; y hoy después de tres años, me avergüenza de la actitud que he podido observar en aquellos que con vivo entusiasmo gritaban viva la Unión, y hoy llevados por el egoísmo, se han amoldado a las pretensiones de su burgués. ¿Será por qué han visto que hacen falta perros que desvien nuestra organización?

Algunos mecánicos que su ignorancia les hace sucumbir tienen la palabra. Socio N.º 403  
NOTA.—El miércoles día 23 del que cursa, celebrará reunión general los Metalúrgicos de esta localidad. Se suplica la asistencia.—La Junta.

## ¡Trabajadores! ¡Compañeros! Corridores de Badalona!

¡No seas borregos! ¡No seas estúpido! Vuestros camaradas de Barcelona, trabajan ya las ocho horas. Asociaos si queréis lograr algo de lo que os pertenece.

Esta burguesía con sus obras os está matando lentamente, sin vuestra conciencia, y para llevar reptiles sus estómagos, os dejará morir de hambre como lo estáis observando todos los días. Vuestros y de la causa la COMISION ORGANIZADORA

## NOTICIAS

—En el Centro de Estudios Psicológicos «El Altruismo» calle Magatzem, 25. 1.º, dará una muy importante conferencia sobre alta cultura, el muy ilustre pedagogo D. Federico Climent Ferrer, el domingo 25 del corriente a las 4 de su tarde.

El acto será público.

—De don José Oliana, vice-presidente del Ateneo Obrero de Badalona, hemos recibido un atento B. L. M., que nosotros agradecemos en lo que vale, comunicándonos que para el presente no es la Junta Directiva de aquel Ateneo ha quedado constituida en la forma siguiente:  
Presidente, Arturo Serra; Vice-presidente, José Oliana; Tesorero, Narciso Arpi; Contador, Martín Soler; Secretario, Pedro Capeta; Vice-secretario, Bernardo Bonet; Bibliotecario, Juan Oliva; Vocales: Pedro Caballé, Jaime Tarradas, Serafín Cirera, Joaquin Tapias, Martín Estaper, Emetorio Rius, Miguel Casas, Jesús Arimón, Jaime Cuxart y José Altirra.

—Hoy sábado 21, gran conferencia a cargo del compañero Domingo Rocá, disertando el tema siguiente: «La Organización de los trabajadores en su forma moral y colectiva».

Dicho acto tendrá lugar en el local social de la Federación Local de Sociedades Obreras de esta localidad. Esperamos será un éxito, por la importancia del acto.

Lloret, Impresor. — Badalona